# CALLES CONTRA LA VIOLENCIA

SANDRA CORDERO G.

scordero@diarioextra.com

Las calles josefinas ayer tuvieron mucho movimiento porque, aparte de las personas que andaban en carreras por las compras del viernes negro, otro tanto se sumó a la marcha del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que salió del Parque de la Merced y llegó a la Plaza de la Cultura.

Durante todo el trayecto los participantes gritaron consignas contra todos los tipos de agresión a los que están expuestas las mujeres en Costa Rica, que van desde los golpes y los gritos hasta la opresión, los tocamientos indebidos y la interposición de límites que no tienen sentido.

Al menos 500 personas se sumaron a esta marcha.

Entre las principales consignas destacan "¡Ya aguantamos demasiado, ya no nos callamos más, el acoso callejero se tiene que terminar!", "¡Vamos a quemar, vamos a quemar, vamos a quemar la Conferencia Episcopal por machista y patriarcal!" y "¡Desnudas o vestidas, nosotros dirigimos nuestras vidas!".

De igual forma estas se podían leer en sombrillas, camisetas y calcomanías.

#### **MONCHEÑOS SE UNIERON**

Los vecinos de San Ramón de Alajuela también participaron en una marcha que salió de los Tribunales de Justicia y recorrió las principales vías hasta llegar frente al templo parroquial, donde se hizo un llamado a la conciencia sobre el tema.

También se presentó una obra de teatro y se efectuó un homenaje póstumo a todas las mujeres que han fallecido a causa de la violencia en Costa Rica en lo que va del año.

Maritza Alfaro, de la Oficina de la Mujer de la Municipalidad de San Ramón, expresó: "El objetivo principal de esta actividad es sensibilizar a la población ramonense de eliminar la violencia contra las mujeres.

Cuando hablamos de violencia contra las mujeres también hay niños, niñas y esposos, hay familia, entonces es todo un conjunto que se trata de sensibilizar para que ya no haya más violencia en nuestro país".

La nota musical de la marcha la pusieron los muchachos de la Banda del Silor de Naranjo. Cada participante llevaba una cala blanca y una hoja con el nombre de una de las víctimas de violencia a nivel nacional.

Al final fueron llamando a cada una de las víctimas y las personas que llevaban sus nombres colocaron en una canasta la flor y la hoja, como un homenaje póstumo a todas esas mujeres que fallecieron a causa de la violencia.



Unas 500 personas salieron a las calles para protestar contra los agresores de las mujeres, quienes en muchos casos quedan impunes.

### ¿POR QUÉ SE UNIÓ A LA MARCHA?



### Shirley Alarcón

"Esto es para conmemorar una fecha tan especial como la de la no violencia contra las mujeres. Tenemos que hacernos escuchar y no dejarnos pisotear".



## José María López

"Soy un convencido de que hay que defender a las mujeres, que no merecen ningún tipo de agresión porque ante todo son seres humanos".





En San Ramón les rindieron un homenaje póstumo a las mujeres que han sido asesinadas en los últimos años.



Con pancartas y consignas muchas mujeres se hicieron escuchar y lograron llamar la atención de quienes caminaban por la capital.